

Eriosyce aspillagae

(Söhrens) Kattermann 1994

Sinónimo:

Echinocactus aspillagai Söhrens 1929
Pyrrhocactus aspillagai (Söhrens) Ritter 1959
Eriosyce aspillagae ssp maechleri Walter 2002

Etimología:

aspillagae: Por Manuel Aspillagae, quien era el dueño de la hacienda Tanumé cuando esta especie fue descrita.

Distribución:

Habita en escasas locaciones en la Región del Libertador Bernardo O'Higgins y también en la Región del Maule.

Descripción de la planta:

Cuerpo: Globoso a aplanado, solitario, ramificado y a veces formando cojines. De color verde a café quemados por el sol, los que pueden hundirse en la tierra durante los veranos extremadamente secos. **Costillas:** De 5 a 14, hasta de 3 cm. de ancho, profundamente hendidas entre las areolas, formando tubérculos obtusos. **Areolas:** Blancas, ovaladas, con 7 a 10 mm. de separación entre sí. **Espinas:** Blancuzcas, aciculares, rectas a retorcidas. Las centrales de 1 a 5 y de 1 a 4 cm. de largo algo más fuertes que las 4 a 10 radiales de 1 a 2 cm. de longitud. **Raíz:** Pivotante y cónica. **Flores:** Con forma de embudo, de 4 a 5,5 cm. de largo; pericarpelo y tubo recubierto con lana y largas cerdas blancas, retorcidas hacia el ápice; tépalos de color variable, desde el amarillo claro a tonos de rojo, generalmente con una franja roja en el medio. **Fruto:** Ovalados a alargados, rojizos, abriéndose parcialmente por una hendidura en la base. **Semillas:** 1,1 mm, negras, opacas, lisas.

Hábitat:

Esta especie está descrita para la zona centro-sur del país en las Regiones del Libertador Bernardo O'Higgins y del Maule, vive cercano a la costa, en los acantilados en frente al mar. La *ssp. aspillagae* se conocía únicamente en la Hacienda Tanumé, al norte de Pichilemu, pero nosotros, gracias a unos amigos que la descubrieron en un paseo, datamos otra población más al norte en la comuna de Navidad. Esta población se encuentra en una propiedad privada, por lo que es muy difícil acceder a ella. Están en una zona que será urbanizada y las plantas quedaran bajo las casas que ya comenzaron a construirse. Además del poblamiento humano toda esta zona está amenazada por pastoreo de cabras y labores agrícolas. De la forma "maechlerorum", podemos mencionar que también está en una zona de difícil acceso, más al sur en la Región del Maule, cerca de Constitución en un área muy pequeña y la población no supera los 100 ejemplares aunque estos se mantienen en buen estado. Creemos que antiguamente esta especie podía extenderse por más kilómetros, pero la zona es muy explotada y las plantaciones de árboles llegan hasta las orillas del mar y han dejado a esta especie sin hábitat.

